



**El hombre como
depredador**



Edufuturo

En el mundo animal, casi todos los integrantes del mismo son considerados, de alguna manera, como depredadores, ya que es esta lo que les permite el poder sobrevivir. Dentro de los animales existen los considerados “carnívoros”, lo cual los etiqueta como aquellos que comen carne. Para poder comer carne, usualmente los animales más fuertes, tienden a agredir a los más débiles y así comérselos. Otra característica que tienden a tener estos animales, es la rapidez para alcanzar la presa, así como la fuerza para vencerlos.

En el caso de los animales, el instinto de supervivencia los hace actuar de esta manera, y la naturaleza ha permitido este estilo de vida. Mucha de la depredación natural, inclusive es necesaria, para mantener en equilibrio el ecosistema en el cual viven.

Ahora el ser humano es considerado el mayor depredador en la tierra. A diferencia del animal que lo hace por sobrevivir, el ser humano es auto destructor de la naturaleza y de otros. Según un documento de Vermeij, el hombre dio inicio cazando grandes animales en la tierra. Pero esto no bastó, e inició a buscar animales en el agua, consumiendo así pescados y mariscos. Un punto importante a recalcar, es que la cantidad de animales que estaban siendo cazados por el humano, era hasta nueve veces mayor, que la depredación por parte del animal.

El hombre no es natural en la depredación, ya que rompe los ciclos de los ecosistemas y ninguna de estas acciones favorece a la naturaleza y a su

hábitat. El hombre tiende a alterar las selvas, las fuentes de oxígeno y energía, quema de tierras, talado de árboles naturales, causando así una depredación. Por otro lado, el hombre reemplaza con hatos ganaderos o cultivos transgénicos, que modifican genéticamente las plantas y alteran el ecosistema. La caza y pesca industriales exceden la capacidad de reproducción de las especies.

El hombre es el único animal que mata por placer y no por necesidad. Es natural, que unos animales maten a otros para sobrevivir, la diferencia es que los otros animales, únicamente matan lo necesario. En el caso del hombre, muchas veces lo hace por deporte o provoca la extinción de las especies por diferentes causas.

A lo largo de la historia, unas especies sobreviven, otras se transforman y otras se extinguen. La intervención del ser humano ha provocado que este proceso esté ocurriendo en forma acelerada. Algunas veces es producto de la caza inmoderada, o de la persecución directa de ciertas especies, como es el caso del rinoceronte, que es cazado inclementemente, ya que su cuerno es considerado como un afrodisiaco, o el elefante, que es cazado para arrancarle los colmillos.

La contaminación ambiental provocada por las industrias y el cambio climático, también provocan que las condiciones de vida de los animales ya no sean las

adecuadas y empiezan a desaparecer, tal es el caso del oso polar, que se ha visto afectado por el calentamiento de las zonas polares.

La construcción de presas de agua, tala inmoderada de árboles, la deforestación, provocan la destrucción del medio ambiente, en donde viven algunos animales, tal es el caso del oso panda, gorila y el quetzal en Guatemala.

En Guatemala, en el lago de Atitlán, trajeron un pez llamado lubina, black bass, para atraer pescadores extranjeros, ya que es un pez muy cotizado para la pesca deportiva. Lo introdujeron en el lago y se comió a las demás especies de peces y acabó con el pato poc, especie única que vivía en este país.

Con estas y otras acciones, se ha provocado la extinción de muchas especies de animales, el proceso natural de la evolución de las especies se ha alterado y se estima que en los últimos 500 años, se han extinguido más de 800 especies de animales.

Referencias

<http://www.alterinfos.org/spip.php?article2881>

<http://www.definicionabc.com/general/depredador.php>

<http://porquedelascosas.blogspot.com/2007/11/por-qu-hay-animales-en-peligro-de.html>
www.pixabay.com

Autor: William Barrios

Editor: Edefuturo

Palabras: 324

